



DES JOURNALISTES EN FORMATION SUR L'ÉCONOMIE VERTE INCLUSIVE

Des journalistes en formation sur l'économie verte inclusive

Le Centre d'études des sciences et techniques de l'Information (CESTI) en collaboration avec l'Institut des Nations Unies pour la formation et la recherche (UNITAR), organise, à partir de lundi, une série de formation sur l'économie verte inclusive au profit des journalistes et étudiants en journalisme, a appris l'APS.

Selon un communiqué parvenu jeudi, à l'APS, cette formation qui entre dans le cadre du Partenariat pour l'action en faveur de l'économie verte (PAGE), s'inscrit dans la dynamique de la mise en œuvre du Plan Sénégal émergent Vert (PSE-Vert) et de la relance socio-économique post-Covid-19.

Les journalistes suivront la formation du 23 au 25 mai prochain. Pour les étudiants en journalisme, la formation est prévue du 10 au 11 juin. Le communiqué indique que les sessions de formations d'une durée de 5 jours visent à renforcer les connaissances des professionnels des médias et de la communication sur la notion de l'économie verte.

<http://aps.sn/spip.php?article3611>

Programme Relit : L'appel du directeur de l'Ineade



Le programme de Renforcement de la lecture initiale pour tous (Relit), qui cible les élèves de Ci, Cp, de la grande section, du préscolaire, ainsi que les parents et la communauté à travers les Comités de gestion d'école (Cge), a été lancé dans l'académie de Fatick, le lundi 23 mai 2022, après les étapes de Saint-Louis, Tambacounda, Kédougou, Matam, Louga et Diourbel.

<https://lequotidien.sn/fatick-pour-une-bonne-mise-en-oeuvre-du-programme-relit-le-directeur-de-lineade-appelle-a-un-engagement-des-acteurs-de-leducation/>

Des experts réfléchissent sur 'Le nécessaire journalisme scientifique'



L'apparition de la pandémie à Coronavirus a montré que les médias devaient davantage s'intéresser à la science afin de bien aborder des articles à caractère scientifiques. Au cours d'un colloque sur le thème : "Le nécessaire journalisme scientifique", organisé par le réseau Theophraste, en collaboration avec le Centre d'Etudes des Sciences et Techniques de l'Information (CESTI), Jean-François Raskin, président du Réseau a assuré que même si le temps de la science n'était pas celui des médias, aujourd'hui, les deux avaient besoin de s'adapter selon les attentes du marché de l'information. "Il y a aujourd'hui une urgence à avoir des médiateurs entre le monde scientifique et le grand public. C'est aussi une exigence démocratique. Il y a une difficulté aujourd'hui qui est dans la formation même, dans la compétence des journalistes... qui sont des débats essentiels et fondamentaux qui font appel à des sujets, des savoirs qui sont complexes", a assuré Jean François Raskin, président du réseau Theophraste, qui regroupe 25 écoles de journalisme dans 13 pays. Alors, insiste M. Raskin les formations offertes actuellement doivent répondre aux nouvelles exigences et contraintes du métier, parce que, dit-il, "notre avenir et celui de l'humanité, c'est aussi une question scientifique".

https://www.seneweb.com/news/M%C3%A9dias/des-experts-reflechissent-sur-le-necessaire_n_379703.html



Création d'un Centre de formation aux métiers portuaires

Le Port autonome de Dakar et les mairies de Diass, de Yène et Ndayane Popenguine ont signé hier à Yène un protocole d'accord pour la création d'un Centre de formation aux métiers portuaires dans la zone qui va abriter le futur port de Ndayane. Le protocole d'accord a été paraphé lors d'une cérémonie présidée par le Président du Conseil d'administration Moussa Sy, par le directeur général du Port autonome de Dakar Aboubacar Sédikh Bèye, du maire de Ndayane Popenguine Mansour Thiandoum et les représentants des maires de Diass et de Yène.

Le futur Centre de formation des métiers portuaires sera piloté par la directrice du Centre de formation aux métiers portuaires et à la Logistique dirigée par Mme Awa Ndiaye Sagna qui a participé à la cérémonie. Cette dernière a expliqué les différentes offres de formation du CFMPL qui depuis 2011 a formé 1243 stagiaires, 5905 professionnels en renforcement de capacités. 801 travailleurs formés en 2018 en certificats de spécialité. Le maire de Popenguine Ndayane, et les représentants des maires de Diass et Yène ont magnifié cet important projet. Ils ont accepté de mettre à la disposition du Port de Ndayane un espace foncier de 5 ha pour abriter les futurs locaux du Centre de formation.



https://www.dakaractu.com/Creation-d-un-Centre-de-formation-aux-metiers-portuaires-le-Port-autonome-de-Dakar-et-les-mairies-de-Diass-de-Yene-et_a219161.html



Actualité internationale

Cames : la RDC de retour comme membre effectif



Le Conseil africain et malgache pour l'enseignement supérieur (Cames) tient sa 39e session ordinaire, du 26 au 27 mai, en République démocratique du Congo (RDC). Il s'agit d'une rencontre qui regroupe des ministres de la Recherche scientifique et de l'Enseignement supérieur et universitaire des pays membres du Cames et des experts.

Chaque année, il se tient une importante réunion des ministres africains en charge du Cames, une institution qui fonctionne en quelque sorte comme un organisme de coordination des problèmes de l'enseignement supérieur dans les pays d'expression française d'Afrique et de Madagascar. L'idée de sa création remonte aux premières années des indépendances. Pour 2022, le choix a été porté sur la RDC pour tenir la session ordinaire, la 39e de son histoire. Par ailleurs, cette édition marque aussi le retour effectif du pays dans le fonctionnement du Cames.

<https://www.adiac-congo.com/content/cames-la-rdc-de-retour-comme-membre-effectif-138130>

Mali : Des effectifs fictifs décelés dans les écoles privées

Pour la refondation du Mali, l'éducation semble être l'une des priorités des autorités de la transition. Ainsi, l'éducation de base de qualité pour tous les enfants du Mali est l'objectif principal du ministère de l'Éducation nationale. Lors d'un entretien qu'elle a récemment accordé à l'ORTM, la ministre Mme Sidibé Dédéou Ousmane s'est exprimée sur ses rapports avec les syndicats des enseignants, la tenue des examens de fin d'année, le contrôle physique effectué cette année dans les écoles privées....

Comparativement à l'année passée, les élèves et leurs parents ont assisté à moins de perturbations cette année. Avec les sanctions de la CEDEAO, les syndicats de l'éducation signataires du 15 octobre 2016 ont sursis à tous leurs mouvements de grève. Un acte qui, selon la ministre Dédéou Ousmane, est salué et d'ailleurs apprécié par tous les Maliens. D'après elle, l'école est le vivier. « Nous prenons les enfants de trois (3) jusqu'au baccalauréat. L'éducation de base est très importante. Tout part de là. D'où la très lourde charge qui constitue les missions du département de l'Éducation nationale », exprime-t-elle.



<https://maliactu.net/la-ministre-dedeou-ousmane-les-chiffres-des-effectifs-fictifs-deceles-cette-annee-dans-le-controle-physique-des-ecoles-privées-sont-effrayants/>

Guinée : Faux bon de la ministre de l'Enseignement supérieur aux étudiants



La ministre de l'Enseignement supérieur, de la recherche scientifique et de l'innovation, Dr Diaka Sidibé, a fait un faux bond aux étudiants de l'Université de N'Zérékoré ce lundi 23 mai. Après une première visite le matin, elle devrait y retourner avec six autres ministres pour échanger avec les étudiants.

La salle qui devait accueillir les invités était aménagée pour l'occasion et il y avait de l'animation musicale assurée par le service de presse de l'université. Après plusieurs heures d'attente, les étudiants ont été informés que finalement la ministre ne viendra pas. Motif, certains ministres, qui avaient exprimé le désir de venir, ne pouvaient pas faire le déplacement cet après-midi. Elle a donc décidé de reporter cette rencontre.

Ce report a mis certains enseignants, mais surtout des étudiants, mal à l'aise. Ils avaient des préoccupations qu'ils voulaient partager avec la ministre. « On le fera une fois qu'elle sera », se console un étudiant.

<https://guineenews.org/universite-de-nzerekore-le-faux-bond-de-la-ministre-de-lenseignement-superieur-aux-etudiants/>

HEC Paris : « Nous voulons accueillir plus de talents africains sur notre campus »



A l'occasion d'une mission d'HEC Paris au Sénégal, le Directeur des Affaires internationales M. Philippe Oster a fait part le lundi 16 mai à Dakar du souhait de cet établissement français d'excellence d'être un acteur de la formation et du développement des compétences en Afrique. « A l'heure où l'Afrique écrit une nouvelle page de son histoire, et parle d'axe sud-sud et d'intégration régionale, HEC Paris est à ses côtés pour être cet acteur de la formation et du développement des compétences », a notamment déclaré Philippe Oster. Il s'exprimait à l'occasion d'une soirée donnée en l'honneur de la communauté d'HEC Paris au Sénégal.

Parmi les invités d'honneur, deux des premiers diplômés d'HEC Paris au Sénégal : l'ancien Premier ministre M. Abdoul Mbaye (HEC 76) et l'ancien Ambassadeur du Sénégal en Inde, M. Amadou Moustapha Diouf (HEC 75). « Nous voulons aussi accueillir plus de talents africains sur notre campus, et bien entendu plus d'étudiants sénégalais », a-t-il dit.

<https://www.agenceecofin.com/formation/2505-98004-hec-paris-nous-voulons-accueillir-plus-de-talents-africains-sur-notre-campus>

Etats-Unis : Un tireur tue 19 écoliers au Texas



Un adolescent de 18 ans a ouvert le feu, mardi 24 mai, dans une école primaire au Texas, tuant 19 jeunes élèves et deux adultes, un drame qui a replongé l'Amérique dans un cauchemar chronique, Joe Biden exhortant à un sursaut pour réguler les armes à feu. "Quand, pour l'amour de Dieu, allons-nous affronter le lobby des armes ?" a lancé le président américain dans une allocution solennelle à la Maison Blanche, se disant "écœuré et fatigué" face à la litanie des fusillades en milieu scolaire. Les mobiles de cette attaque, l'une des pires dans une école depuis des années, sont pour l'instant inconnus. La fusillade s'est produite à l'école primaire Robb, à Uvalde, une ville située entre San Antonio et la frontière mexicaine.

https://www.francetvinfo.fr/monde/usa/fusillades-aux-etats-unis/etats-unis-quinze-morts-dont-quatorze-enfants-dans-une-fusillade-dans-une-ecole-primaire-au-texas_5157031.html